

Chronique religieuse : 4 au 10 janvier 2023

Holy Cross : cent ans de foi active

Le 10 décembre 2022, la paroisse Holy Cross a célébré son 100^e anniversaire par une messe de célébration présidée par l'archevêque Albert LeGatt, suivie d'un repas-partage. Pour les paroissiens et tout l'archidiocèse de Saint-Boniface, ce fut un moment de prière et de réflexion sur cent ans de foi active.

Propos recueillis par Daniel Bahuaud, coordonnateur des communications de l'Archidiocèse de Saint-Boniface

Tout a commencé en 1918, lorsque Daniel Kehler, Robert Starr et Michael Sweeney ont demandé à l'archevêque Arthur Béliveau de voir aux besoins des quelque 80 familles anglophones vivant dans le quartier de Norwood. Ne pourrait-on pas organiser une messe où l'homélie serait prononcée en anglais ?

À l'époque, il n'y avait que des paroisses francophones, et bien que la liturgie se déroulait en latin, les homélies et les hymnes n'étaient prononcées et chantées que dans la langue de Molière. Mgr Béliveau, favorable à la demande des anglophones, organise, à 9 heures du matin le jour de Noël, une première messe « anglaise » dans la chapelle du Sacré-Cœur, à l'arrière de la Cathédrale Saint-Boniface. Un prêtre nouvellement ordonné, l'abbé Rosario Brodeur, préside. Huit ans plus tard, l'abbé Brodeur sera curé de Holy Cross.

En 1921, Mgr Béliveau annonce la création d'une nouvelle paroisse anglophone - la première du diocèse, avec le père Alex Lambert pour curé. La nouvelle communauté se mobilise rapidement pour faire construire sa propre église à l'angle des rues Dubuc et Traverse. La première messe y est célébrée le dimanche, 10 décembre 1922.

« Tout cela par un profond désir de prier dans la langue de Shakespeare, a noté Mgr LeGatt lors de son homélie. Et, depuis cent ans, la gloire de Dieu est rendue par cette communauté dynamique. Il y a eu tant de réalisations merveilleuses depuis 1922 qu'il serait difficile de les énumérer toutes, à commencer par la construction d'une si belle église. Mais aussi, la fondation de nombreux organismes paroissiaux.

« Prier, intercéder, connaître Dieu plus pleinement est une caractéristique de la vie spirituelle à Holy Cross. La chapelle d'adoration perpétuelle - la seule à Winnipeg - attire les gens de partout pour être avec le Seigneur et ouvrir leurs cœurs dans la prière.

« Cette foi se manifeste aussi par l'action. Pensons à l'école Holy Cross, qui joue un rôle important pour apporter le Christ aux jeunes, grâce aux efforts de paroissiens dévoués et des Sœurs des Saints Noms de Jésus et de Marie.

« Holy Cross vient aussi à l'aide de personnes qui ont besoin de soutien. La résidence pour personnes âgées a été construite très tôt dans la vie de la paroisse. La banque alimentaire vient en aide aux pauvres. Chaque personne qui s'y rend est accueillie comme une personne, voire même comme le Christ. Pas étonnant que la banque alimentaire a une liste d'attente de bénévoles qui veulent y travailler ! »

*La suite sera publiée dans la prochaine édition de **La Liberté**.*